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PLAN LOCAL D’URBANISME INTERCOMMUNAL 

En application de l’article L153-15 du code de l’urbanisme, le projet arrêté 

le 11 février 2025 en conseil communautaire a été soumis, pour avis, aux 

conseils municipaux des Communes membres de la Communauté de com-

munes de Lacq Orthez. 

Par délibération du 28 avril 2025, le conseil municipal a décidé d’émettre un avis favorable avec  les ob-
servations suivantes: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Éléments du PLUI OBSERVATIONS 

STECAL n°5 « La Campagne » 

 

  
La STECAL 5 « La Campagne » 
permettra la construction d’un 
bâtiment servant à l’activité nau-
tique de canoë kayak d’environ 
80 m2. Il serait judicieux de pré-
voir une emprise au sol de 200 
m2 car le futur bâtiment sera 
composé de : 
-80 m2 au rez-de-chaussée 
(toilettes, vestiaire, douche) 
-80 m2 à l’étage (salle d’accueil) 
-120 m2 de hangars au sol 
  

  

 
Bâtiment pouvant faire l’objet d’un changement de 
destination selon les dispositions de l’article M151-11 
2° du code de l’urbanisme 
  

Le bâtiment situé sur la parcelle B 
n°347 et ayant fait l’objet du 
CUb0641772540002 doit être ra-
jouté sur le règlement graphique 
comme bâtiment pouvant faire 
l’objet d’un changement de desti-
nation. 
Le bâtiment situé sur la parcelle A 
n°171 doit être rajouté sur le rè-
glement graphique comme bâti-
ment pouvant faire l’objet d’un 
changement de destination. 

Les parcelles A 962 et 960 ont été classées en zone A 
alors qu’elles sont en zone Ah du PLU actuel. 

Il est demandé le reclassement de 
ces parcelles en zone construc-
tible. 

  
OAP 2 « Vignolles » 
  

 

  
  
L’aménagement de cette OAP 
propose la création de 4 loge-
ments. 
 Le PC 06417724X1008 a été ac-
cordé sur la parcelle C 162 sur le 
lot n°1 pour la construction d’une 
maison individuelle. 
Nous souhaiterions la construc-
tion de 3 logements minimum 
sur cette OAP. 
  
  



 

 

Le conseil municipal soutient l’action de la communauté de communes de Lacq-Orthez pour le maintien 

du projet E-CHO. 

Face à un contexte fait d’incertitudes géopolitiques et climatiques grandissantes, ce projet se révèle 

comme un réel levier de notre souveraineté énergétique, agricole et industrielle. En effet, la production 

de carburants durables, cœur d’activité du projet, repose sur trois unités complémentaires incarnées 

par : 

• La production d’hydrogène par électrolyse ; 

• La production de carburant d’aviation durable (SAF) à partir de biomasse locale (filières agri-déchets, 
bois-énergie issu de l’entretien des forêts) ; 
La production d’e-méthanol à partir de CO₂ biogénique industriel. 
 
Il convient donc de rappeler que ce projet soutient également la filière aéronautique et défense, pilier 
de notre région. 
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Suite au vote de l’arrêt de projet du PLUi de la Communauté de Communes Lacq-Orthez, la période de 
concertation se poursuit auprès du public. 

Les plans A0 de la commune sont affichés au sein de la Mairie et consultables aux heures d'ouvertures au 
public. 

Concernant l’ensemble du dossier d’arrêt du projet de PLUi, celui-ci est consultable : 

 Sur le site internet de la communauté de communes de Lacq-Orthez : Plan local d'urbanisme inter-
communal - PLUi - Communauté de communes de Lacq Orthez CCLO - 64 

 
 Sur format papier au service urbanisme de la CC Lacq-Orthez au Siège à Mourenx et à l’antenne à 

Orthez. 
 

L’enquête publique relative à l’élaboration du PLUi se déroulera du 18 août 2025 au 26 
septembre 2025. 

Le secrétariat étant fermé du 11 au 22 août 2025, Monsieur le Maire assurera une permanence 
aux jours et horaires habituels d’ouverture du 18 au 22 août (lundi/

vendredi 14h/18h et mercredi 8h/12h). 

Un registre d’enquête publique sera mis à la disposition du public  afin d’ y consigner les observations. 

FIXATION DU NOMBRE ET RÉPARTITION DES SIEGES 

DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE 
Les communes devant procéder à la détermination du nombre et de la répartition des sièges au sein du 

conseil communautaire l’année précédant celle du renouvellement général des conseils municipaux et se-

lon les dispositions prévues par l’article L.5211-6-1 du code Général des collectivités territoriales, le conseil 

municipal a décidé,  par délibération du conseil municipal du 08 juillet 2025, d’adhérer à un accord local 

fixant à 95 le nombre de sièges du conseil communautaires de la communauté de communes de Lacq-

Orthez avec un conseiller titulaire pour notre commune. 

PROJET E-CHO 

https://www.cc-lacqorthez.fr/vivre-et-habiter/me-loger-renover-construire/plan-local-durbanisme-intercommunal-plui
https://www.cc-lacqorthez.fr/vivre-et-habiter/me-loger-renover-construire/plan-local-durbanisme-intercommunal-plui


 

 

PERSONNEL SIVU 
Manon COQUET ,ATSEM sur l’école d’ARGAGNON n’a  pas souhaité que l’on renou-

velle son CDD.  Nous lui souhaitons une bonne continuation dans  son projet profes-

sionnel et bonne chance pour la suite. Nous avons donc lancé une offre d’emploi et 

avons reçu une quinzaine  de candidatures. Nous avons retenu la candidature de 

Mme Isabelle DAVER qui  effectuera la surveillance dans le bus et assistera l’ensei-

gnante, Me ESCARTIN Cécile dans la classe de GS/CP pour la rentrée 2025. 

Etude hydraulique des crues du Clamondé et de la 

faisabilité d’arasement du seuil Martène 

En juin 2023, plusieurs habitations ont été inondées. Une étude a été portée par le Syndicat Mixte du 

Bassin du Gave de PAU (SMBGP) dans le cadre de sa compétence GEMAPI.  

Les objectifs de cette étude étaient d’améliorer la connaissance du fonctionnement hydraulique du Cla-

mondé, de réduire le risque inondation et de rétablir la continuité écologique du Clamondé et de propo-

ser des solutions d’aménagement du seuil de Martène. 

Trois solutions d’aménagement ont été présen-

tées: 

 échancrure 

 Arasement 

 Dérasement 

Les deux solutions arasement et dérasement sont 

retenus pour la suite de l’étude. L’échancrure n’a 

pas été retenue pour le faible gain obtenu par rap-

port à l’état final 

SUPPRESSION DU PASSAGE A NIVEAU N°275 
La Préfecture nous a transmis le rapport et les conclusions établis par le commissaire-enquêteur (avis 

favorable) à la suite de l’enquête préalable à la suppression du passage à niveau n°275. Ils sont tenus à la 

disposition du public pendant une durée d’un an à compter de la date de clôture de l’enquête. 

CANTINE 

Le Centre Hospitalier nous fournit les repas dans le cadre de la restauration scolaire avec 5 composantes 

et le pain en liaison froide. Suite à l’augmentation annoncé par le Centre Hospitalier, nous facturerons le 

prix d’un repas au prix d’achat ,4 ,30 € à compter de septembre 2025.  
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Etude hydraulique pour la réfection de l’ouvrage de 

traversée de la route de Noarrieu 

Une étude hydraulique 

pour la réfection de l’ou-

vrage traversant la route 

de Noarrieu sur le ruis-

seau de Conques a été 

effectuée par la CCLO et le 

bureau d’étude HEA. 

A ce jour, les déborde-

ments au droit de la zone 

d’étude surviennent dès 

les crues courantes du fait 

de la faible capacité des 

ouvrages en place 

(partiellement obstrués) 

et des pentes faibles dues 

au dépôt de sédiments. 

Des propositions d’aménagements ont été discutées:  

- Le reprofilage du cours d’eau peut améliorer la situation mais son effet reste limité à des 

crues 

d’occurrence 2 ans. 

- Le recalibrage des ouvrages: le reprofilage peut alors être complété par le recalibrage des 

ouvrages en place ou par la mise en place d’un ouvrage de décharge. 



 

 

Finances communales  
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Mandats et titres émis Résultat reporté 2023 

Cumul section 

Dépenses 

Recettes 
328 860,29 €  328 860,29 € 

421 758,43 € 273 681,53 € 695 439,96 € 

Solde 
92 898,14 € 273 681,53 € 366 579,67 € 

  

Mandats et titres émis 

Cumul section Résltat reporté 2023 

Dépenses 

Recettes 
48 868,62 € 66 191,68 € 17 323,06 € 

60 443,48 € 60  443,48 €  

Solde 
11 574,86 € - 5 748,20 € 17 323,06 € 

Pour  garantir un équilibre budgétaire et face à la diminution de la DGF de 4 381 €, le Conseil  Munici-

pal a décidé d’augmenter les taux d’imposition de 2% et d’appliquer en sus la majoration sans lien du 

taux de THRS comme suit:  

 

Le compte administratif fait apparaître: 

 un excédent de fonctionnement de                             92 898,14 € 

 un excédent reporté de                                                273 681,53 € 

Soit un excédent de fonctionnement cumulé de               366 579,67 € 

 un déficit d’investissement de                                         5 748,20 € 

Soit un besoin de financement de                                            5 748,20 € 

Les élus ont décidé d’affecter le résultat d’exploitation comme suit: 

 Résultat d’exploitation au 31/12/2024:                    366 579,67 € 

 Affectation complémentaire en réserve:                       5 748,20 € 

 Résultat reporté en fonctionnement:         360 831,47 € 

 Résultat d’investissement reporté:                         5 748,20 € 

Le Compte Financier Unique (CFU) 2024 

Les taux d’imposition 
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Le Budget Primitif 2025 a été adopté comme ci-dessous: 

Section de fonctionnement                  Section d’investissement 

Dépenses 752 174,70 €                                                                Dépenses: 740 795,20 € 

Recettes 752 174,70 €                                                                  Recettes: 740 795,20 € 

DÉFIBRILLATEURS 

Nous avons procédé au renouvellement de nos deux défibrillateurs qui avaient 14 et 15 ans (la durée 

moyenne d’un DAE étant entre 8 et 10 ans).  De marque Heartsine Samaritan Pad 500 DAS, ils seront ins-

tallés à l’extérieur de la  mairie et dans la salle polyvalente. 

RÉHABILITATION ET MODERNISATION DU COM-

PLEXE SPORTIF 

Un état d’avancement par lots à la date de 

l’écriture de l’article: 

 le lot charpente: il reste quelques 

détails au niveau de la charpente et 

les panneaux de basket sont à 

mettre en place 

 Le lot maçonnerie: quelques finitions 

et nettoyage 

 Le lot menuiserie: les verrous et les 

grooms de portes sont à installer 

 Le lot plâtrerie et isolation: le chan-

tier est terminé 

 Le lot peinture: quelques retouches 

sont prévues avant les fêtes et 

d’autres sont prévues après les fêtes 

Nous sommes en attente du devis 

pour les peintures au sol, si nous 

l’acceptons, les peintures seront réa-

lisées après les fêtes 

 Le lot électricité: le chantier est qua-

siment terminé 

 Le lot VRD: une zone du béton bitu-

meux est à reprendre, désordres qui 

ne  sont pas du fait de l’entreprise.  

Les travaux ont débuté » le 17 mars 2025. Ils seront ter-

minés du moins pour l’essentiel, pour les fêtes de Casté-

tis. 

A la rentrée, nous ferons le point sur les factures, les dé-

penses et les recettes.  
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Plusieurs d'entre nous ont eu la possibilité de bénéficier d'une initiation aux outils numériques, sous 
forme d'ateliers proposés par la structure FIBRE 64. 
 
L'un des objectifS  de FIBRE, 64 est de développer  la pratique de ces outils en milieu rural, et de familiari-
ser les utilisateurs avec cette pratique, quand l'informatique s'impose à nous progressivement dans nos 
démarches du quotidien. 
 
C'est ainsi que, sous la houlette bienveillante et pédagogue de Clémence DUPUY, nous avons pu pour 
certains d'entre nous accéder à une formation de base organisée en 4 matinées tous les jeudis dans un 
premier temps. 
  
Et pour les plus aguerris, des ateliers de perfectionnement à thèmes étaient également proposés les 
après-midi : information sur les "fake news", sur l'achat et vente en ligne, sur le classement des docu-
ments, et le transfert des photos ... 
 
Tout ceci dans une ambiance chaleureuse et conviviale !!! 
 
Si bien que face au succès remporté par la première session de février, un deuxième cycle a été mise en 
place,en mars, permettant d'élargir au plus grand nombre de  bénéficiaires motivés  ces précieux appren-
tissages. 
 
Un grand merci à Clémence, notre gentille formatrice, et à tous ceux qui se sont mobilisés pour faire 
vivre ces séances!!! 
 

 



 

 

GÉRER MES BIENS IMMOBILIERS ET VOUS 
www.impots.gouv.fr 
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► visualiser tous les biens bâtis sur lesquels il détient un droit de propriété et de consulter leur descriptif  : 
informations cadastrales, type de droit sur le bien, nombre de pièces au sens foncier, niveau, surface réelle, 
numéro de lot. 

► réaliser les déclarations d'occupation s’il est propriétaire de biens passibles de la taxe d’habitation, en 
pleine propriété (seul ou en indivision) ou s’il en est usufruitier, grâce au bouton «Déclaration d'occupation ». 

► accéder à la dernière déclaration d’occupation réalisée. 

   La page « biens immobiliers » de l’espace particulier sécurisé permet au propriétaire de :  

►réaliser les démarches foncières et de taxes d’urbanisme 

Vous avez besoin d’être accompagné ? 

 
N’hésitez pas à contacter la DGFIP (via votre espace particulier sécurisé ou en composant le 0809 401 401 (service 
gratuit + prix d’un appel, du lundi au vendredi de 8 h 30 à 19 h)). 

Vous pouvez également vous rendre à l’Espace France Services de Mourenx (Centre social Lo Solan-2 place du 
Béarn) ou à celui d’Arthez de Bearn (Mairie-18 rue de la Carrière) où des professionnels formés pourront vous ren-
seigner. 
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1 MOT – 1 SITE – 1 APPLI 
 

Réseau Cyber-bases Lacq-Orthez 

Accompagnement à l’utilisation du numérique 

Cyber de Mourenx : 05 59 80 58 84 

CyberCentre d’Orthez : 05 59 67 25 61 

cyberbases@cc-lacqorthez.fr 

www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 

 

 1 MOT : Système d’exploitation 
 
Un système d’exploitation (ou OS pour Operating System) est un programme essentiel qui permet à 
un ordinateur, un téléphone ou une tablette de fonctionner. Il fait le lien entre vous et la machine. 
Il gère le matériel (clavier, souris, écran, imprimante…). Vous branchez une clé USB ? Le système d’ex-
ploitation s’en occupe. De même, quand vous cliquez sur une icône, le système d’exploitation trans-
met l’ordre à l’ordinateur. Il exécute et organise les programmes (par exemple, il ouvre le navigateur 
internet quand vous cliquez sur Firefox). Il gère aussi les fichiers : documents, 
photos, vidéos… 
 
Exemples de systèmes d’exploitation : 
 
-Windows 
par Microsoft. Payant, il est très souvent installé sur un ordinateur neuf (prix inclus) 
-macOS 
par Apple, pour tous les ordinateurs Mac 
-Linux 
utilisé sur beaucoup de serveurs pour faire fonctionner Internet, il permet également de faire fonc-
tionner des ordinateurs plus ou moins anciens car plus léger. Gratuit, simple, très sécurisé et très 
stable 
 
-Android 
pour la plupart des téléphones et tablettes 
-iOS 
pour les iPhone (téléphones Apple) et iPad (tablettes Apple) 
 
Sur ordinateur, vous êtes libres de choisir quel système d’exploitation vous souhaitez utiliser. 
Par exemple, lorsque les mises à jour de sécurité de Windows 10 ne seront plus gratuites (à partir 
d’octobre 2025), il ne sera pas nécessaire d’acheter un nouvel ordinateur avec Windows 11, il suffira 
de passer sur Linux gratuitement ! 
Pas de panique, n’hésitez pas à contacter la Cyberbase et nous vous assisterons. 
 
En résumé, le système d’exploitation est comme le chef d’orchestre de votre appareil. Sans lui, rien ne 
fonctionnerait ! 
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1 SITE : Pix parents  
(pix.fr/parents) 

 
Pix Parents est un site internet gratuit proposé aux parents, pour les aider à 
mieux comprendre le numérique, suivre l’éducation numérique de leurs en-
fants et progresser eux-mêmes dans l’usage d’Internet, des ordina- teurs, du 
téléphone, etc. 
 
Concrètement, le site Pix parents permet de : 
- Tester ses propres compétences numériques : vous répondez à des questions simples sur Internet, les 
e-mails, la sécurité, les applications, etc. 
- Évaluer son niveau et s’améliorer : le site vous indique ce que vous maîtrisez bien et vous propose des 
conseils personnalisés pour progresser. 
- Soutenir son enfant dans sa scolarité : de nos jours, l’école utilise beaucoup le numérique. Avec Pix 
Parents, vous comprenez mieux ce que fait votre enfant et pouvez mieux l’aider. 
- Mieux protéger son enfant en ligne : on apprend à éviter les arnaques, connaître les risques des ré-
seaux sociaux, régler un contrôle parental, etc. 
 
Pix Parents est pensé pour les débutants. 
C’est simple, clair, et accessible à tous, même si vous n’êtes pas à l’aise avec le numérique : des par-
cours thématiques jouables en 5 minutes, avec des recommandations de ressources adaptées à votre 
niveau ! 
 
En résumé, Pix Parents, c’est un outil pour aider les parents à se sentir plus à l’aise avec le numérique, 
pour eux-mêmes et pour accompagner leurs enfants dans un monde de plus en plus connecté. 
 
 

 1 APPLI : Firefox Focus 

 
Qu’est-ce que Firefox Focus ? 
 
Firefox Focus est une application pour téléphone de navigation Internet (comme Google Chrome ou 
Safari), mais avec un objectif bien précis : protéger votre vie privée. 
 
Lorsque vous utilisez Firefox Focus pour aller sur Internet : 
- Il bloque les traceurs publicitaires : la plupart des sites vous suivent pour vous montrer des pubs. Fire-
fox Focus les bloque automatiquement. 
- Il garde peu d’informations en mémoire : pas d’historique, peu de cookies, pas de mots de passe enre-
gistrés. 
- Il est ultra simple et rapide : pas de menus compliqués. Vous ouvrez, vous cherchez, vous quittez. 
C’est fluide et rapide et permet de limiter les traces sur Internet, de naviguer rapidement sans pub ni 
ralentissements. 
 
En résumé, Firefox Focus est comme un mode privé automatique pour surfer sur Internet sans être es-
pionné. Pour plus de confidentialité, vous pouvez changer, dans les paramètres, le moteur de recherche 
utilisé : Qwant ou Duckduckgo plutôt que Google. 
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La vie à Castétis pendant la Révolution 
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« Le 28 septembre 1830, l'autorité municipale devait organiser la formation d'une Compagnie de la Garde 
Nationale. 
 
Tous les habitants (hommes) valides sont convoqués. Un registre est ouvert, 108 hommes valides réunis-
sent les qualités requises. 
 
Depuis le capitaine jusqu'au tambour, l'encadrement de la compagnie est élu par vote. Le capitaine atten-
dra les règlements pour les formalités d'exercice. Cette garde demande à être pourvue de fusils." 
Les écrits ne disent rien de ce que devient cette formation. 
 
Ce fut sans doute une mesure préventive lors des évènements de 1830, ou la révolution d'alors renverse 
Charles X et accepte Louis Philippe comme roi des français. 
 
Nous ne pouvons passer sous silence ce que le registre des naissances mentionne à diverses reprises, 
entre autres durant la première moitié des années 1800, à savoir : les enfants trouvés. 
 
En voici quelques uns des plus significatifs : 
 
Au 13, trouvé sur le four de la maison Parrat, un enfant de sexe masculin. On lui donne le nom de Baptiste 
CASTETIS. 
 
En 1808, trouvé devant la porte de l'église, une fille que l'on appelle Jeanne TROUVEE. 
En 1811, encore à la porte de l'église, un nouveau né : ce sera Pierre L... 
Au Parrat, sous le toit du four encore, Marguerite EXPOSEE. 
 
A Luchou, dans la nuit, on a entendu des vagissements... C'est un enfant reposant sur La Croisée ; on l'ap-
pelle Bernard CROISEE. 
 
10 septembre 1835, le sonneur trouve un bébé à la porte de l'église : ce sera Cécile LAPORTE. 
 
22 septembre à la Maison Cauhapé, on trouve un bébé posé sur le mur du hangar : HANGAR Pelagie. 
 
1837 : trouvé un enfant au portail de Luchou, on l'appelle PORTAIL Martin. 
 
17 mai 1839 , le sonneur trouve, suspendu au battant de la porte de l'école, contigüe à l'église, un enfant 
de 2 jours environ: LAPORTE Pascal. 
 
Pendant plusieurs années encore sont enregistrés d'autres bébés, ayant été abandonnés de façon à être 
recueillis et pris en charge par la collectivité. 
 
Ces enfants, nouveaux nés (on en mentionne un pouvant avoir 1 an 1/2 et trouvé au cimetière), sont sou-
vent remis à l'hospice d'Orthez. 
 
Il est probable que ce soit des enfants illégitimes, issus de personnes préférant rester dans l'anonymat, et 
souvent plongées dans la pauvreté ou la misère. 
 
Il ne nous appartient pas de juger. 
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On ne la présente plus : Agnès, figure castétisienne bien connue de tous pour ses investis-
sements bénévoles et dynamiques au sein de la vie du village !! 
C'est aujourd'hui une nouvelle corde à son arc qu'elle nous présente, avec la création d 
'une activité professionnelle autour de l'entretien des tombes de nos chers disparus... 
De formation supérieure en comptabilité à la base, Agnès a d'abord évolué au sein d'une 
entreprise informatique où elle a pu exercer ses talents de formatrice, avant d'intégrer un 
bureau d'études local sur un poste polyvalent d'assistante de gestion " j'avais en charge 
seule tout l'aspect administratif de l'activité : gestion, recrutement, paye, ressources hu-

maines, informatique, comptabilité jusqu'au bilan, etc..." 
Après une vingtaine d'années passées à exercer ce métier d'une grande richesse, Agnès a profité d'un 
changement de gérance pour s'interroger sur une éventuelle opportunité de donner un nouvel élan à sa 
carrière professionnelle. 
"j'ai d'abord effectué un bilan de compétences, qui a su me conforter dans mes aptitudes profession-
nelles, mais aussi me réconcilier avec l'importance de certaines valeurs humaines" 
 
L'idée de l'aide à l'entretien des tombes a ainsi refait surface (elle avait été évoquée quelques années 
auparavant lorsque son époux Lionel avait été contraint d'envisager un reclassement professionnel) 
"je me suis réappropriée l'idée et ai réfléchi à une proposition de services autour de l'entretien des 
tombes, vers des publics vieillissants et/ou des familles géographiquement trop éloignées ou en 
manque de temps pour assurer cet entretien... 
C'est ainsi, et après de multiples démarches de prospection (mairies, fleuristes, marbreries, entreprises 
de Pompes Funèbres...) qu'est née "Sur vos tombes" 
 
 

AVANT 

APRES 
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Agnès CLAVÉ 

SUR VOS TOMBES 

Sur vos tombes, qu'est-ce que c'est ? 
- une prestation liée à l'entretien régulier ou ponctuel et nettoyage de tous types de sépultures : granit ou 
pierre ; rénovation de la sépulture et de ses ornements, "rechampissage" (rafraîchissement des gravures) … 
"j'ai suivi pour cela une formation avec un tailleur de pierre, avec lequel je reste en contact ; je me suis éga-
lement formée à la gravure mais n’ai pas encore investi dans le matériel..." 
- Mais aussi et surtout, le petit supplément d'Agnès qui attache une importance essentielle à l'accompa-
gnement de la personne bénéficiaire : rassurer celle qui souhaite garder ce moment privilégié de lien avec 
le défunt, mais n'est plus en capacité physique d'assurer ces travaux de nettoyage ou même de se dépla-
cer... 
"Il m'est arrivé d'aller chercher chez elle une mamie pour la faire participer à la fin du nettoyage de la 
tombe de son mari, ou d'en amener une autre sur la tombe que j'ai repeinte afin qu'elle voie le résultat ; 
j’ai aussi rendu visite en maison de retraite pour montrer la tombe rénovée au résident..." 
En somme, c'est pour Agnès beaucoup de temps passé dans la relation avec le client... 
"Cette relation de confiance qu'il faut établir, j'ai voulu en faire une condition de base incontournable, 
même si parfois aucune suite n'est donnée à ma proposition... La personne est rassurée, l'idée fait son che-
min..." 
Avec une trentaine de prestations réalisées depuis janvier 2025, sur un rayon géographique de 40 km au-
tour d'Orthez, sous le statut d'auto-entrepreneur, et grâce à une communication active essentiellement sur 
les réseaux sociaux, mais aussi bouche à oreille, contacts avec quelques fleuristes, mairies locales et com-
merçants "Sur vos tombes" démarre gentiment, mais sûrement !!! 
Un site internet lui est dédié : www.survostombes.fr, que nous vous invitons à consulter sans modéra-
tion... 
Et souhaitons longue vie à "Sur vos tombes" et félicitations à Agnès, personne inspirante, créative et com-
bative !!! 

AVANT 

APRES 



 

 

LES A
SSO

C
IA

TIO
N

S 
LA RUCHE 

21 

Le 1er semestre 2025 s’achève. 

 

Nous allons ranger les aiguilles à trico-

ter, à coudre, les crochets et allons 

profiter des vacances « méritées ». 

L’association La Ruche compte désor-

mais 18 abeilles. Marie-Anne Lebret, 

présidente depuis 9 ans, s’est retirée 

et a laissé la place à Dany Mages. 

 Le 10 mai 2025 nous avons accueilli 

nos consœurs du Centre Socio Cultu-

rel d’Orthez. Nous leurs avons présen-

té nos créations et elles les leurs. 

L’après midi ne pouvait pas être clô-

turée sans un sympathique goûter 

tout en échangeant de nouvelles 

idées. 

Il est normal que la première moitié 

de l’année se termine par un petit 

resto…. mais pas que !. Ce 24 juin, un 

petit apéritif nous a réunies avant de 

prendre la route pour le restaurant 

« O’Garage ». Vers 15h, nous nous 

sommes rendues à l’atelier Pouchiou 

à St Boès où Marie Cazaux, tisserande 

depuis 1974, réalise des coussins, des 

ponchos, des vestes et des tentures murales. Elle est également spécialisée dans la restauration de vestes 

et manteaux en cuir et fourrure. Son fils qui est horloger, installé à côté de chez elle, nous a ouvert sa 

porte. Nous avons pu apprécier sa collection de montres et pendules anciennes. Il nous a également ex-

pliqué de quelle manière il réalise la restauration de certains modèles des siècles passés. 

Cette sortie fut très agréable et ….à refaire ailleurs, certainement en septembre. La reprise est prévue 

pour le 2 septembre, toujours le mardi après-midi de 14h à 17h, salle des associations. 

Ces journées caniculaires demandent beaucoup de farniente. Alors, n’oubliez pas de vous hydrater, buvez 

abondamment (de l’eau évidemment), restez à l’ombre et surtout ne vous agitez pas de trop !! 

A bientôt. 
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A l’heure où le bulletin est imprimé, Castéti’z’arts 2025 est sur les rails. Depuis début février, les che-

villes ouvrières de l’association s’emploient, les commissions, chacune en ce qui les concerne, ont déjà 

bouclé leurs tâches pour être fin prêts le 07 Septembre prochain.  

Les accueillants du quartier Noarrieu ont été nombreux à répondre à notre appel, vous pouvez en 

consulter la liste ci-après. Ils étaient nombreux à vouloir participer, à tel point que certains se sont re-

groupés pour qu’un maximum de Castétisiens participent.  

Un petit rappel, la manifestation se déroulera au quartier Noarrieu, entre chez Charlotte et Florian 

GUICHOT et chez Danièle et Jean Luc LABORDE. La circulation sera fermée aux véhicules à moteur entre 

ces deux maisons, sauf pour les riverains, mais des parkings seront mis en place de part et d’autre des 

accès au parcours.  

Une buvette et un point restauration seront implantés au milieu du circuit. Comme d’habitude, l’accès 

aux expositions est gratuit pour les visiteurs. En cas de mauvais temps, la solution de repli est prévue, 

ce sera à la salle des sports.  

L’animation musicale itinérante sera assurée par un duo de talent : Ariane et Chris.  

Nous comptons sur vous pour faire connaître Castéti’z’arts au-delà de notre commune, et faire venir 

beaucoup de monde. Pour mémoire, la première année, nous avons eu 350 visiteurs, 450 la deuxième 

et 620 la dernière édition.  

N’hésitez pas à visiter notre page Facebook, Castetizarts, mettez la dans vos amis, et merci de partager 

l’affiche qui s’y trouve.  
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La situation en Haïti ne s'améliore pas, bien au contraire. Le quartier Lilavois où se trouve la crèche est 
le lieu, ces derniers temps, de fusillades entre gangs rivaux. La directrice, Madame Jean essaye de 
trouver un endroit plus calme, plus sécurisé où déménager les enfants; mais ce n'est pas facile. Nous 
avons envoyé de l'argent pour ce faire. 

Nos activités, théâtre et animations, heureusement marchent bien. Les prochaines dates pour le 
théâtre seront à Siros le 28 septembre à 15H et le 29 ou 30 novembre à Labastide-Cézéracq. Nous 
avons de nouvelles dates en prévision. La presse vous en informera. Merci de nous faire de la réclame. 

En attendant bonnes vacances à tous. 
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 BILAN SAISON 2024/2025 
 

                                                       VIE DU CLUB  
 

La saison 2024/2025 est terminée, clôturée par l’assemblée générale du 28/05/2025. 

Avant de dérouler les bilans sportifs de nos différentes équipes, nous tenions à remercier chaleu-
reusement les staffs, le président, les joueurs, les « gens de l’ombre » (secrétariat, commissions, 
lavage des maillots, préparation des réceptions…). Mais aussi les supporters toujours présents, 
même dans les moments difficiles !  

Également un grand merci aux sponsors qui nous soutiennent et nous permettre de faire vivre 
notre club de passionnés. 

Et bien évidemment, merci aux communes pour la mise-à-disposition des complexes sportifs.  

Toute personne souhaitant rejoindre la famille de l’US Castétis Gouze pour pratiquer, coacher, ou 
s’investir en tant que bénévole est la bienvenue ! 

U7 

Les jeunes ont été tout le 
temps présents et tout le 
temps à fond. Du plaisir et de 
l’amusement lors de ces mo-
ments de découverte au foot-
ball, c’est le principal. 

 U9 

Les entraînements et plateaux 
se sont bien déroulés, toujours 
dans la bonne humeur. Les en-
fants ont progressé tout au 
long de l'année et il faut re-
mercier les parents pour leur 
présence et leur implication. 

Les équipes jeunes : 

U11 

Effectif : 23 joueurs composés de :  9 U11 / 13 U10 / 1 U9  

Equipe 1 : saison quasi invaincue. 

La première partie a été l’occasion d’essayer les joueurs sur plusieurs postes avec des schémas 
différents. La seconde phase nous avons travaillé le schéma en 2-4-1 avec peu de roulement de 
joueurs. En fin de saison, on a constaté une nette évolution grâce à une écoute et un travail achar-
né. Remerciements aux parents qui ont suivi cette catégorie sur les plateaux et qui ont fait con-
fiance aux éducateurs. Les coachs tiennent aussi à remercier les joueurs avec qui ils ont pris beau-
coup de plaisir.  
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Equipe 2 :  

Un groupe en construction.  

Cette saison, nous avons travaillé avec un groupe composé principalement de premières années (U10), 
très timide au départ, et avec des difficultés marquées sur des aspects fondamentaux du jeu : avancer 
vers le but, se positionner correctement par rapport au ballon et à l’adversaire, oser jouer. Les premiers 
plateaux ont été très difficiles, avec des défaites lourdes dès les premières rencontres. Mais ces débuts 
compliqués ont aussi servi de point de départ pour un travail de fond basé sur la progression, la pa-
tience et la confiance.  

Objectifs et méthodologie  

Nous avons mis l’accent tout au long de la saison sur la maîtrise technique, avec des séances orientées 
vers :   

- La conduite de balle intelligente  

- La prise de décision rapide  

- Le développement de réflexes justes dès la réception du ballon  

- L’engagement, le jeu, avec ou sans ballon  

Le cœur de notre méthode : travailler avec le ballon en permanence, avec des formats réduits (6 joueurs 
pour 1 ballon) afin de maximiser les touches, l’observation, la prise d’information et la réactivité.  

Une progression tangible  

Au fil des semaines, les progrès ont été nets :   

- une meilleure compréhension du jeu  

- des réactions plus rapides  

- une volonté d’aller vers l’avant  

- et surtout une plus grande confiance avec le ballon  

Fait marquant : les équipes contre lesquelles nous avions lourdement perdu en début d’année, nous 
avons su les accrocher ou les battre en fin de saison. Cela reflète une évolution significative, aussi bien 
technique que mentale.   

Une saison avec des contraintes  

La saison n’a pas été sans défis. Nous avons souvent joué les plateaux avec un effectif réduit, parfois 8 
ou 9 joueurs, et même une fois à 7. Malgré cela, les enfants ont toujours montré une grande solidarité 
et n’ont jamais baissé les bras. Petit à petit, un groupe homogène et volontaire s’est formé, soudé au-
tour de l’envie d’apprendre et de progresser.   

En perspective  

La plupart des joueurs passeront en deuxième année U11 l’an prochain. Nous comptons capitaliser sur 
les acquis de cette saison pour continuer leur formation. L’objectif sera de renforcer la dimension collec-
tive du jeu, tout en conservant les principes de dynamisme, de jeu vers l’avant, de réactivité et de lucidi-
té balle au pied.  

Au final :   

Excellente saison d’un point de vue sportif (progression et résultat) mais il faut mettre un bémol 
pour l’avenir avec un effectif restreint et des arrêts en cours de saison (4/23 soit 17,4% dont 3 
nés en 2014). Il y a peut-être des analyses à effectuer… 

 



 

 

 

U13 

37 joueurs en septembre, 1 arrêt et 1 départ au cours de la saison, ce qui a ramené notre effectif à 35 
joueurs. Effectif conséquent qui a mobilisé 8 éducateurs tout au long de la saison.  

Les entraînements ont eu lieu à Lendresse les lundis, à Castétis les mercredis mais également au soccer de 
Mont lorsque les conditions météos ne le permettaient pas. Les jeunes ont été assidus lors des séances, gé-
néralement une vingtaine le lundi et une trentaine le mercredi.  

Au regard de l’effectif, 3 équipes ont été engagées, respectivement en niveau 1,2 et 3. A l’issue de la pre-
mière phase, notre équipe 1 sera bizarrement reléguée au D2 en terminant 4ème/9, notre équipe 2 termi-
nera 4ème/8 et notre équipe 3 terminera 8ème/10.  

Le tirage du 1er tour du Festifoot ne nous fait pas de cadeau. Nous tombons contre Nay (Excellence) et l’Avi-
ron Bayonnais (Elite). Pour autant, nos jeunes ne vont pas démériter et produire du beau jeu lors de ces 2 
rencontres. Une défaite 3-0 contre Bayonne et une autre 2-1 contre Nay auront eu raison de notre parcours 
qui s’arrête donc au 1er tour.  

Le travail fournit par les jeunes lors des séances d'entraînement et les nombreux progrès qui en découlent 
seront visibles durant la seconde phase. Notre équipe 1 termine première de la poule A de D2, notre équipe 
2, 2ème de la poule B de D2 et notre équipe 3, 5ème/9 de la poule en D3.  
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U15 

Pour cette saison, nos jeunes étaient en entente avec le FC BAAL. Nous n’avions que 2 joueurs U15 et 6 
U14. Nos joueurs ont évolué avec les U15 du FC BAAL qui n’étaient pas assez nombreux non plus pour 
faire une équipe U15 en plus de leur équipe U14.  

La création de l’équipe s’est bien passée autour de Mathys, le coach principal du FC BAAL qui a fait tous 
les entrainement. Il a été aidé par Simon au début, Diego service civique du FC BAAL, Eric et Yannick en 
week-end.  

L’équipe, composée de 20 joueurs, avait la particularité d’avoir 5 gardiens. Ils ont accepté la situation. 
Certains ont posé les gants, d’autres ont accepté les rotations et un est parti jouer avec les U17 qui en 
avait besoin.  

Les entrainements ont eu lieu à Lacq, puis à Lendresse, à Artix, à Arthez et sont revenus à Lendresse. Les 
trajets pouvaient être compliqués pour les moins motivés. Les matchs ont eu lieu à Lendresse et à Artix.  

L’équipe était inscrite en N1 pour la première partie de saison. La période a été difficile car c’est le pas-
sage sur grand terrain avec de nouveaux joueurs et éducateurs. Nous terminons 8ème/10. Nous 
sommes relégués en N3 avec 7 équipes. Nous terminons avec 7 victoires et 50 buts inscrits.  

En coupe d’encouragement, nous passons les ¼ de finale contre une équipe de 3 niveaux au-dessus. 
Nous perdons en ½ finale 5 à 3 contre une équipe de 2 niveaux au-dessus.  

 

U17 

C’est avec un effectif de 16 joueurs dont la moitié composé de deuxième années que la saison se lance. 
Evoluant en niveau 2, cette équipe habituée à jouer ensemble produit du beau jeu durant ces matchs et 
parvient à s’imposer physiquement. Cela permet d’arriver à la trêve de Noël avec seulement une défaite 
et donc la première place en poche. Nouvelle année, nouvelle poule, ce niveau supérieur donne lieu à 
de belles rencontres face à des équipes rodées. Les quelques accros ou l’équipe aurait pu mieux faire 
n’auront jamais démotivé le groupe qui finit ce nouveau championnat en milieu de tableau. Les entraî-
nements groupés avec les séniors en fin de saison ont également permis de travailler de nouveaux as-
pects.  

Les portes ouvertes réussies pour l’équipe U19 de l’année prochaine laissent penser que ce groupe de 
potes va encore progresser et s’amuser l’année à venir. Merci encore aux parents toujours présents 
pour accompagner lors des matchs et aux quelques seniors sur qui on a pu compter tout au long de la 
saison. 

  
Les équipes séniors : 

Séniors B  

6 victoires, 2 nuls et 14 défaites. 23 buts marqués (pire attaque) et 59 buts encaissés (2ème pire dé-
fense). Pour finir, nous terminons 8ème/12 avec 20 points. Nous terminons 1er au fair-play.  

Nous avons fait 79 entrainements. Félicitation à Théo qui en a fait 72. Seulement 15 joueurs en ont fait 
plus de la moitié : 9 en A et 6 en B. 

Séniors A  

Nous commençons la saison avec un effectif d’environ 50 séniors pour 2 équipes. Le mois d’août et la 
prépa sont compliqués par le manque de présence. Malgré ça, nous atteignons le 4ème tour de la Coupe 
de France avec les maillots et une élimination contre Anglet qui évolue en N2, 5 niveaux au-dessus de 
nous.  
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Les arbitres : 

Cette année, 4 arbitres couvraient le 
club : Théo Mongabure, Jérémy Cou-
bluc, Raphael Blondet et Jean-Jacques 
Boniface.  

La saison prochaine, Théo évoluera en 
niveau ligue ! 

Aussi, un cinquième arbitre couvrira le 
club : Sylvain Court habitant à Vic en 
Bigorre.  

Le e-foot : 

Les frère Benoit (Théo et Flavien) nous 
ont représentés au niveau départemen-
tal puis régional pour une compétition 
de jeu vidéo de foot. Grand gagnant du 
tournoi au niveau du Béarn, Flavien a 
pu défendre nos couleurs jusque dans 
le stade du Matmut Atlantique à Bor-
deaux où avaient lieu les finales régio-
nales  

28 



 

 

UNION SPORTIVE CASTÉTIS GOUZE 
LES A

SSO
C

IA
TIO

N
S 

SECTION BASKET 

En cette fin de saison, lumière sur nos équipes jeunes de la CTC CGAS ( Castetis Gouze / Arthez / Salles-
pisse) 
 
Toutes les catégories engagées cette saison, U11, U13, U18, ont joué des phases finales, couronnant leur 
beau parcours tout au long de l’année. 
 
 
 
 
 
 
Les U11 stoppent leur parcours en 
1/4 de finale championnat Dépar-
temental 2 à Arthez. Face à une 
belle équipe de Bizanos, nos pe-
tites se sont battues jusqu’au 
coup de sifflet final, sans jamais 
rien lâcher !  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Les U 18, directement propul-
sées en 1/2 finale championnat 
départemental 3 à Sallespisse, 
ne parviennent pas à obtenir 
leur ticket pour la finale, pour-
tant à leur portée  dans cette 
rencontre. 
 

29 
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Ce sont les U13 qui passeront toutes les 
étapes pour arriver en finale du cham-
pionnat départemental  3 à Orthez face à 
Sauveterre. Dans une ambiance de folie, 
trompettes, tambours et klaxons réson-
nent dans les tribunes . Les nombreux 
supporters venus encourager nos jeunes 
filles ont retenu leur souffle et c ‘est au 
bout du suspens que le buzzer a retentit 
sur une victoire de la plus petite des 
marges , faisant exploser de joie les 
joueuses , leurs coachs et tous les suppor-
ters ! 
 
BRAVO  les filles :  résultats des entraîne-
ments semaine après semaine qui a per-
mis une belle progression du groupe et 
une très jolie récompense qui laissera 
pleins de beaux souvenirs à toutes. 

Chez les grands, le bilan est le maintien des équipes seniors garçons 1 et des filles en département 1. 
Saison sans beaucoup de victoires, mais rester à ce niveau était essentiel pour repartir sur de bonnes 
bases la saison prochaine. 
Avec une équipe très renouvelée chez les filles, il a fallu apprendre à fonctionner ensemble, ce qui, au fur 
et à mesure des entraînements, à permis de trouver  des automatismes et de gagner le match qui fallait 
pour le maintien. 
Les garçons 1 , pas épargnés par les blessures, ont su se donner à fond à chaque rencontre et obtenir le 
maintien. 
Les garçons 2, quant à eux, descendront d’une division pour jouer en département 3. Cette équipe, qui a 
connu une saison compliquée de par son effectif limité, a toujours honoré ses matchs la tête haute. 
 
A peine la saison s’achève, qu’il faut travailler pour préparer au mieux la saison prochaine. 
Après le bilan d’une première année de  collaboration, nos trois clubs (Castetis-Gouze, Arthez, Sallespisse) 
ont voté la reconduite de la CTC  CGAS et sont désireux de la faire fonctionner encore mieux, en gardant 1 
objectif : le bien être de nos licenciés et  encore pleins de finales !! 
 
Si tu veux venir pratiquer le Basket au sein de notre club ou t’y investir , tu es le ou la bienvenue 
Contact : uscg.basket@gmail.com 
  0687380616   Nathalie 
Bonnes vacances à tous !! 30 
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ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 : Animations du second semestre 
 
LE LOTO ! 

Le loto (en présentiel et avec également des parties électroniques) s’est déroulé le dimanche 16 février 
2025 à la salle des fêtes d’Argagnon. Les participants (et les gagnants !) étaient encore nombreux cette 
année. Nous profitons de ces quelques lignes pour remercier les entreprises donatrices et tous ceux qui 
ont consacré de leur temps à la recherche des lots et à l’organisation de la manifestation. 

 

 

LE CARNAVAL ! 

 

Le samedi 12 avril les enfants se sont retrouvés à Balansun et ont 
jugé San Pansar. On peut dire que la liste non exhaustive de ses 
méfaits n’a laissé aucun doute sur sa culpabilité et la sentence a 
été immédiate ! 

Pikachu et Olaf (toujours fidèles à cette manifestation) ont défilé 
avec les enfants.  
 
 
 

LA SOIREE BEARNAISE ! 
 
 

Une soirée Béarnaise a eu lieu le vendredi 23 
mai en association avec Cultura de Noste et les 
enseignants de Béarnais du RPI. La soirée a dé-
buté par les enfants qui ont chanté plusieurs 
chansons apprises à l’école. Ensuite la compa-
gnie Los Comelodians est montée sur scène pour 
jouer deux pièces de théâtre. 
 
 

 

. 

LA FETE DES ECOLES ! 
 
La traditionnelle fête des écoles s’est déroulée le dimanche 
15 juin à Argagnon. Les enfants nous ont fait voyager de-
puis les fonds de l’océan jusqu’aux 4 coins du monde en 
danses et chansons. Nous les remercions ainsi que tout le 
corp enseignant et les agents travaillant dans les écoles qui 
a rendu ce spectacle possible. 
 
La journée s’est poursuivie autour d’une délicieuse paëlla 
préparée par la Cuisine de Lucien. Les enfants se sont rués 
sur les structures gonflables, les jeux en bois, au stand maquillage et autour du sculpteur de ballons. 
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ASSEMBLEE GENERALE 
 
Après une saison laborieuse, marquée par des tensions 
internes, l'assemblée générale s'est tenue le vendredi 20 
juin. 
Le rapport financier, point positif de l'année, fut adopté 
à l'unanimité. 
Afin d'assurer une continuité de fonctionnement, le pré-
sident Dominique SAIN T-PÉ a annoncé se retirer du 
poste de chef des battues aux chevreuils et au x san-
gliers. Il continuera à gérer les battues administratives et 
celles du renard. 
 
Après un tour de table, Jean Pierre BONIFACE ayant la 
formation délivrée par la Fédération prend la responsabilité des battues aux sangliers et chevreuils. Il 
pourra être secondé par Georges DUVIGNAU qui annonce vouloir passer la formation requise. 
 
TUBERCULOSE BOVINE 
 
Cette maladie est sous haute surveillance au niveau préfectoral et des arrêtés nous ont été envoyés sur 
les conduites à tenir concernant l'infection de la faune sauvage vis à vis de la tuberculose bovine dans le 
département. 
Le blaireau est un des vecteurs de cette maladie, qui rappelons le, est transmissible à l'homme (zoonose) 
et peut infecter de nombreuses espèces domestiques et sauvages, particulièrement les bovins, blaireaux 
et renards. 
Les foyers de contamination détectés dans les élevages entraînent l'abattage des bovins afin de limiter la 
propagation de la maladie. 
Comme on peut le voir sur la carte, 201 communes sont concernées par la zone à risque (zone infectée + 
zone tampon). Castétis étant en zone infectée comme Orthez et Balansun. 
Les animaux de la faune sauvage visés par les mesures préfectorales sont les sangliers, les cervidés et les 
blaireaux. 
 
 
 
 
VENTE DE CARTES 
 
La vente de cartes 
est fixée au vendre-
di 29 août de 18h30 
à 20h00, au local. 



 

 

LES A
SSO

C
IA

TIO
N

S 
LES AMIS DE L’ÉGLISE DE NOARRIEU 

33 

L’assemblée générale a eu lieu le 9 mai dernier. Après avoir fait la rétrospective de l’année 2024, l’ave-

nir a été évoqué. Un temps fort est programmé pour la journée du Patrimoine. En effet, le 20  sep-

tembre prochain, se déroulera à Noarrieu une soirée poésie consacrée à Francis Jammes. Une lectrice 

et un guitariste mettront en scène les poèmes les plus célèbres. Cette rencontre est co-organisée avec 

l’association Francis Jammes d’Orthez. Ouverte à tous, elle sera suivie d’un buffet.   

Le feu de la Saint Jean a eu lieu le 28 juin. Une auberge espagnole alimentée par les habitants du quar-

tier a été dressée autour du feu.   

De bonnes volontés ont été conviées à se réunir autour de divers travaux d’entretien : peinture de la 

porte de la sacristie, ponçage et peinture du portail en fer forgé, huile sur la porte d’entrée. Merci à 

tous ceux qui se sont déplacés. 

Un sincère remerciement à Jacques Hypolite, ancien instituteur de Balansun, aquarelliste passionné, 

pour nous avoir offert une jolie vue de l’église et de ses alentours. La reproduction de l’aquarelle est 

affichée à l’entrée de l’église. 

Nous rappelons que l’église est ouverte à partir de midi et refermée vers 18 H chaque jour. L’angélus 

est sonné à 12h plus ou moins précises !  

Nous souhaitons un bon été à tous les lecteurs du journal. 
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Nous voilà en vacances jusqu’au jeudi 4 septembre. 
Les résultats du jeu culturel ont été donnés et nous sommes arrivés 5e sur 35 clubs participants. Un nou-
veau jeu « chiffres et lettres » a été proposé. Les personnes intéressées peuvent se faire connaître 
d’ores et déjà. 
 
En mai une sortie à Salies de Béarn a été programmée. Une guide nous a fait découvrir Salies, son his-
toire et la légende du sanglier. Par petits groupes, nous sommes descendus à la crypte située sur la 
place du Bayaa. Autrefois c’était le  lieu de puisage en plein air. Ce bassin a été recouvert d’une voûte en 
bois au XIXe siècle. Actuellement la crypte est remplie d’eau salée. 
 
A midi la poule au pot d’Henri IV nous attendait à l’Auberge du Relais à Bérenx, suivie d’une omelette 
norvégienne délicieuse. L’après midi le petit train touristique a sillonné les ruelles du vieux Salies et nous 
a emmenés aux Salines où nous avons pu assister à l’extraction du sel après évaporation. Une projection 
cinématographique rappelant l’histoire de Salies et du sel qui, par ses eaux salées, a permis à la ville sa 
renommée. De vieux hôtels en témoignent ainsi que le casino où nous avons pu admirer le hall art déco 
doté de magnifiques boiseries et galeries. Ainsi Salies de Béarn est devenue un centre thermal prisé. Le 
sel est aussi utilisé pour la salaison du jambon de Bayonne et ses dérivés (magrets, andouilles, jambon) 
que nous avons dégustés. 
 
Afin de clôturer l’année, une journée « paëlla » agrémentée de toasts faits maison a réuni 66 personnes 
à la salle des associations avec une climatisation très appréciée par tous tant la température extérieure 
était élevée. 
Il faut préciser que la paëlla était délicieuse. 
Des jeux de cartes et de société ont terminé cet agréable moment. 
 
Bonnes vacances à tous  et rendez vous le 4 septembre. 
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Arrivés le 9 mai, le groupe Phronésis, groupe parisien qui nous a reçu l’année dernière,  a pu visiter Sa-

lies de Béarn, en préalable à notre concert commun. Le soir même à l'Eglise Saint Vincent de Salies, un 

concert qui, avec un mélange des genres musicaux et le niveau de qualité de Phronésis a su conquérir 

notre auditoire salisien. 

Mais notre week-end touristique ne faisait que commencer ; en effet, et grâce à une mobilisation re-

marquable de notre équipe "cohésion" et "communication", nous avons amené nos amis Parisiens visi-

ter  la Maison Arnaga de Cambo, puis après un petit goûter musical, déjeuner de Tante Ursule. 

Au programme de l'après-midi : visite de l’atelier du Piment à Espelette et de la Chocolaterie 

Puyodebat de Cambo. 

La journée s’est terminée par une soirée festive à la Maison pour Tous. 

Et enfin, le lendemain, les Parisiens ont eu droit à une visite guidée de l’exploitation « Laits P’tits Béar-

nais » de Castétis (merci Fanny !) avant de rejoindre la capitale. 

Tout au long du week-end, l'ambiance festive et bon  enfant était au rendez-vous, ce qui a fait de l’évè-

nement  une grande réussite!!! 

Et l'ambiance, elle était présente aussi lors de notre concert du 5 juillet, qui a clôturé cette belle saison 

musicale devant un public venu en grand nombre nous applaudir, assurément enchanté par notre 

prestation haute en couleurs et paillettes !!! 

Pour l'heure, le temps est venu d'un petit "break" bien mérité... rendez-vous en septembre prochain, 

en forme et motivés, car de nouveaux défis nous attendent !!! 

Bonnes vacances à tous et profitez bien de ce bel été !! 



 

 

La saison se termine pour le groupe d’activité physique adaptée de Castétis. Cette année a été marquée 

par de nombreux moments de convivialité, de bienveillance et d’entraide entre les participantes ! 

Les séances reprendront en septembre le mardi de 17H15 à 18H15 et le jeudi de 18H15 à 19H15. Pour 

rappel, l’ensemble des exercices sont réalisés sur chaise ou debout. Les séances sont très variées afin de 

travailler le renforcement musculaire, la souplesse, l’équilibre, la coordination et les fonctions cogni-

tives. Les cours sont ouvertes à tous : femme, homme, jeune, moins jeune, avec ou sans pathologie, 

avec ou sans expérience sportive. 

Vous souhaitez rejoindre le groupe mais vous pensez ne pas être capable de faire les exercices ou vous 

avez peur de pratiquer à cause de vos problèmes de santé. N’hésitez pas à venir faire une séance d’essai 

ou à me contacter au 06 45 70 93 12.  

NOUVEAUTE : un groupe PILATE débutant va démarrer en septembre le mardi de 18H20 à 19H20. Les 

séances ont pour objectif d’améliorer la posture grâce à des exercices de renforcement musculaire et de 

mobilité réalisés debout ou sur tapis. Pour plus de renseignements ou pour vous inscrire (places limité 

es à 10 personnes), vous pouvez contacter Nathalie SOLLES au 06 45 70 93 12. 
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 La passion des vers de terre 

Les élèves des deux classes de Castétis ont travaillé avec 

Sophie Dessinet autour de la valorisation des déchets et du 

composteur. 

« A partir d’ateliers, nous avons appris beaucoup de choses 

et nous sommes devenus experts en tri des déchets. Nous 

avons aussi observé un lombricomposteur pour comprendre 

son fonctionnement…et les vers de terre n’ont plus aucun 

secret pour nous !!!! » 

« A partir de la terre récoltée dans les sous-bois, nous avons 

observé à la loupe tous les animaux qui vivent dans la terre. 

Ils sont très importants et ont un rôle pour recycler les végé-

taux. » 

« N’hésitez à mettre un lombricomposteur dans votre jardin, 

vous ne le regretterez pas !!! » 

Classe découverte aux Aldudes 

Le 19 et 20 mai dernier, les élèves des deux classes de Castétis sont partis en voyage aux Al-

dudes. 

« Nous avons été accueillis par un bel orage, mais nous ne nous sommes pas laissés impression-

nés. Nous avons fait du Land Art et des Cyanotypes. Nous sommes partis sur les sentiers du 

Kintoa à la recherche des cochons noirs et blancs typiques de la région. Nous les avons trouvés, 

observés et même goutés : dégustation de saucisson !!! » 



 

 

 

***Rions un peu*** 

 

HORAIRES DE LA MAIRIE 

LUNDI: 14h-18h 

MERCREDI: 8h-12h 

VENDREDI: 14h-18h 

Tél 05.59.67.80.71 

Mail: mairie@castetis.fr 
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Cette fois-ci, et comme c'est les vacances, ce sera des devinettes pour les enfants...et les grands qui veulent bien 
rire un peu. 

Essayez de répondre avant de consulter les réponses, numérotées, qui  suivent. 

1/  Pourquoi les pêcheurs ne sont-ils jamais obèses? 

2/  J'ai 2 bras,2 pieds mais je marche sur une roue qui suis-je? 

3/  Qu'est-ce qu'une orange dit à une autre orange qui est fatiguée? 

4/  Pourquoi un pigeon roux ne doit-il jamais se baigner? 

5/ Quelle différence y a-t 'il entre un couteau, une veste et un jour de la semaine? 

6/ Pourquoi les poissons vivent-ils dans l'eau salée? 

7/ Quel est le comble pour un avion? 

8/ Qu'est ce qu'un dromadaire? 

9/ Quel est le comble pour un dentiste? 

10/ Quel est le comble d'un bricoleur? 

 

R E P O N S E S : 

1/ Parcequ'ils surveillent leur ligne; 

2/ La brouette. 

3/ Tu manques de jus !!! 

5/ Le couteau a 1 manche, la veste en a 2, et di-
manche en a 10 Hé hé! 

6/ Parce que l'eau poivrée les feraient éternuer. 

7/ D'avoir un anti-vol !! 

8/ Un chameau qui bosse à mi-temps! 

9/ De ramener sa fraise! 

10/ Serrer la vis à ses enfants et clouer le bec à son 
patron. 



 

 

LE COMITÉ DES FÊTES 
LES A

SSO
C

IA
TIO

N
S 

39 

Les jeunes du Comité des Fêtes se sont retrouvés le 17 mai dernier pour passer une journée ensemble. 
Après une matinée sportive au karting du circuit Pau-Arnos, ils ont été rejoints par la formidable équipe 
de jour au restaurant la Bulle le midi, moment qui a permis de remercier tous ceux qui nous aident lors de 
nos manifestations. Une fois le repas partagé tous ensemble, nous avons pris la direction du foyer pour 
jouer à la pétanque jusqu'à la tombée de la nuit. La soirée s'est clôturée par des grillades pour certains et 
par un lever du soleil pour d'autres. 

 

  
A part ça, nos jeunes se sont remis sérieusement (comme toujours ...) au travail pour préparer l'édition 
2025 des fêtes communales. Cette année nous vous donnons rendez-vous les 8, 9 et 10 août ! Nous espé-
rons vous retrouver encore plus nombreux pour passer de bons moments, autour d'un verre, d'une as-
siette, d'un pas de danse, d'un jet de cochonnet, d'un vélo … 

  
Le détail du programme est à découvrir sur l’affiche ci-jointe. 

 
 
Vous pouvez d'ores et déjà noter que le Comité des Fêtes organisera cette année le réveillon de la Saint-
Sylvestre. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés des modalités d'inscription.  
 
On se retrouve très vite ! 

  
 

Petit changement concernant les repas : ceux du vendredi soir et samedi soir sont sur réserva-

tion, soit par téléphone au 06.11.39.31.95/06.87.81.63.99 ou alors à la mairie le 1er août de 18h à 

19h30.  
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